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杨小亮在BBS2016论坛上接受采访

 作为国内外生物质行业重要的沟通交流平台和窗口，由勤哲传媒组织发起的第四届中国国际生物质能源与生物质利
用高峰论坛（BBS 2016）于2016年4月22在北京朗丽兹西山花园酒店圆满落幕。本次论坛以“转型升级与高值化综合利
用”为主题，大会共历时两天，从专业化、国际化、高效化的角度畅谈了国内外生物质能行业发展的最新情况。大会
由主会场、四个专业分会场以及精品展示区、项目洽谈会、一对一媒体专访回会后实地参观考察等多个活动组成。会
议得到了与会嘉宾、相关企业、各方媒体的一致认可与大力支持，现场气氛热烈，人头攒动。

 现场我们有幸邀请到了河北天太生物质能源开发有限公司总经理杨小亮接受了我们的采访，以下是采访实录：

 记者：请您简单的跟我们介绍下贵公司，此次论坛上有跟我们分享哪些亮点的产品和技术?

 杨总：我们是一家专业的从事生物质成型设备研制、销售、开发的公司，致力于生物质成型设备技术的研发。这次
开会其实挺有收获的，一方面展示了我们现在设备的发展，还有一些技术进步的成果，包括模具的进步、压轮的进步
，还有我们的热华系统、温控系统，这几方面目前在国内看还是比较领先的，市场接受程度也挺好。这次借着大会的
平台，做了一个简单地推广，反馈很热烈，展位也来了很多人来进一步咨询技术的情况，这次会议的成功对我们下一
步生物质的发展也很有帮助。专业从事生物质成型设备这么多年，还是很有心得的，然后毕竟我从02年到现在经历了
整个生物质成型设备的发展、高潮、低谷，一直到现在相对来说平稳起来，未来市场会看好。因为前期政府也好，地
区政府也好，对生物质的利用还有秸秆的综合利用不是很重视，但现在随着雾霾治理、燃煤的代替、秸秆禁烧工作、
秸秆综合利用的加强，国内政策会越来越多，包括河北政府，连续3年来对使用生物质炉具进行补贴，对生物质燃料
的投厂、投产及生产出的成品燃料用在民用产暖上的都给与了150到300块钱的补贴。钱虽不多，但是对整个生物质行
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业的拉动还是比较明显的。既让农村的老百姓用生物质代替了煤，也让秸秆的综合利用有了出路，也减少了燃烧。减
少燃烧，一是废物利用，第二个是减少雾霾，减少了污染排放，直接拉动了压块设备的销售。设备销售多了，因为市
场需求在那，河北政府这是做了一个表率。今年辽宁省、吉林省、黑龙江省都派的相关的财政厅、发改委、能源局或
者是新能源办公室这些类似的机构到河北去了若干次了，同时也在我们省新能源办公室的推荐下去了我们企业做了一
个参观或者说是了解。尤其是这种接触，我们也希望他们把这个政策落实的情况下，我们能跟着一块不仅把河北的秸
秆做好，能把东三省、包括内蒙东部这些秸秆综合利用也搞好。

 记者：您认为生物质成型燃料行业的发展目前面临哪些问题？

 杨总：生物质发展其实压力挺大的，压力大在哪呢？一个是自身原因，这些企业本身是出身农民，或者说是这些企
业是和农民打交道，用的是农民的林业和农业的废弃物，所以产品质量的控制上就存在一定的风险，不可能完整的把
质量控制的非常理想，也就是说存在层次不齐的局面。第二就是生物质成型燃料也好，生物质燃料企业也好，相对规
模都还比较小，相对于大型的工业企业各方面都差一些，所以他们竞争类的技术能力、创新能力，包括整体经济基础
能力都相对弱，包括对政策、政府都会受一定的影响。可能说政府更关注一些大型的国企，还有一些农业的大型行业
，对于我们这个行业不够重视或者轻视了、忽略了，这也会受到影响。第三个其实现在是最直接的打击，就是天然气
的下跌。煤降了，石油降了，天然气也跟着降了，天然气降了价钱以后给生物质留的空间已经很小了，虽然与天然气
比还有空间，成型燃料比天然气还是有价格优势的，但是现在已经不是很明显了。如果天然气在6月份再次有5毛到8
毛的降价调整的话，可能就直接杀到生物质经济性能的命脉上了。

 记者：贵公司未来产品和技术的定位如何？

 杨总：这一块我们公司一惯还是比较明确的，我们发展方向主要是两个。一个是比较关注农业废弃物的处理，但是
这个如果不靠政府补贴我们可能活不下去，需要政府进行资金上或者政策上的引导和补贴，这是我们民用这一块的，
但是企业真正想赚钱不可能靠政府一直补贴。我们现在要是赚钱的话，我们主要研究的方向是大型化和规模化，我们
针对生物质发电厂还有垃圾发电厂也好还有发电企业也好，只要是这种规模化的，工业园区的集中供热、生物质这一
块只要规模大一些的，我们研究的设备是规模化、大型化和工业化生产的。现在国内已经有属于巨头的企业在用我们
的产品，对我们未来的发展起到奠定基础的作用，我们也有信心，从技术上创新，然后工业化、规模化跟上以后，还
是靠规模化来赚钱，所以说也不用怕真正的市场竞争，这些企业还是有共享需求的。
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